

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICIÓN Y ADMINISTRACIÓN; HORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

LUNES, 7 DICIEMBRE 1936

NUMERO 8.384

TELEF. 1978

FRANQUEO CONCEPTUAL

En todos los frentes, reina la más absoluta calma, y los nacionales están preparando ataques seguros y definitivos en el sector de Madrid

EN EL BOMBARDEO AEREO DE MADRID, QUE LOS NACIONALES LLEVARON A CABO EL SABADO, TOMARON PARTE 39 AVIONES, Y, SEGUN DICEN LOS ROJOS, EL BOMBARDEO FUE ESPANTOSO Y CAUSO GRANDES DESTROZOS, 150 MUERTOS Y NUMEROSISIMOS HERIDOS

El General Queipo de Llano, en su charla de anoche, dice que Francia respeta la neutralidad dejando pasar rusos por su territorio, enrolando súbditos franceses en el Ejército rojo y enviando material de guerra a los rojos. — Todos los españoles de 18 a 40 años — dijo anoche la Radio oficial de Salamanca — deben de estar prestando servicio en la vanguardia o formando parte de la segunda línea. — El salvajismo de los rojos. — Continúan en Tarragona los desmanes promovidos por los anarquistas. — Los rojos sufren una verdadera catástrofe al atacar el sanatorio de Húmera, perdiendo 3 tanques y dejando 700 cadáveres. — Rusia pide a Turquía que deje pasar sus buques de guerra por los Dardanelos. — Companys sale de Barcelona para París. — Dice Radio Club Portugués que en Zaragoza se piensa ya en la marcha sobre Cataluña. — Ha sido detenido el que atentó contra Azaña y Largo Caballero

COMUNICADOS Y NOTICIAS OFICIALES DE ANTEANOCHES

Comunicado del Ejército del norte

Comunicado oficial del Ejército del norte, facilitado a las 21 horas del día 5 de Diciembre de 1936:

El enemigo, durante la jornada de hoy, ha mostrado, en el frente norte, menor actividad que en los pasados días, limitándose ésta a alguna operación en el frente de Alava y acciones menos intensas en el sector oeste del frente norte de Burgos.

En el sector este de este mismo frente, se ha realizado, por nuestras columnas, un reconocimiento ofensivo, ocupando las trincheras enemigas de Villasante, en las que se recogieron abandonados 395 muertos, 200 fusiles, 4 grandes cajas de municiones, bombas, capotes y otros varios efectos.

En el frente de Guipúzcoa, se inició un ataque en el sector de Mondragón, que fué contenido y rechazado.

Efectuado un contraataque por nuestras tropas, ocuparon éstas las posiciones enemigas, en las que recogieron 28 muertos que han sido enterrados en Mondragón; también se han recogido algún armamento y municiones.

En el sector de Somosierra, se llevó a cabo, durante la jornada de ayer, un golpe de mano sobre las trincheras de Gascones, sorprendiendo a su guarnición, que las abandonó.

En el frente de León se han pasado a nuestras líneas 27 personas procedentes del campo enemigo.

En los restantes frentes, sin novedad. Continúa la situación, en conjunto, sin modificación.

Boletín del Cuartel general del Generalísimo

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 5 de Diciembre:

Ejército del norte:

5.ª División. — Sin novedad.

6.ª División. — En el frente de Vitoria, el mal tiempo dificultó las operaciones, que se desarrollaron favorablemente para nuestras armas. En los frentes de Burgos, hubo tiroteos y un reconocimiento ofensivo entre Sargentos de la Loma y Escalada.

El enemigo huyó, dejando en nuestro poder dos muertos. En otro reconocimiento ofensivo llevado a cabo sobre la posición de Loma, se llegó a las trincheras enemigas de Villasante, recogiendo 395 muertos, 200 fusiles, ametralladoras, machetes, cazadores y otro material diverso. Este material procede del combate de hoy y de los habidos en días pasados.

En el frente de Azcoitia, nuestras tropas atacaron para rechazar a un ligero ataque enemigo dirigido a la zona oeste de Mondragón; se ocupó la posición enemiga, asaltando nuestras tropas valientemente las alambradas y cogiéndoles un fusil ametrallador, varias cajas de bombas y municiones. Los rojos dejaron en nuestro poder 65 muertos y retiraron infinidad de heridos.

7.ª División. — Sin novedad digna de mención en ambos sectores.

8.ª División. — En el frente de León se han presentado 27 paisanos procedentes del campo enemigo. En Asturias, sin novedad.

División de Soria. — En el frente de Sigüenza, sin novedad digna de mención.

Frente de Somosierra. Anoche una sección de granaderos se lanzó

sobre las trincheras enemigas de Gascones, sorprendiendo al puesto, cuya guarnición huyó.

Esta mañana se han realizado reacciones ofensivas sobre el pueblo de Gascones, al que se han incendiado algunas casas.

Ejército del sur. — Sin novedad digna de mención.

Noticias oficiales

Cadáveres y material de guerra de los rojos, recogidos por los nacionales

La División de Burgos comunica la siguiente noticia:

En la zona norte de Burgos, en el sector oeste, en la posición de Delicia, ha continuado, con menor actividad, el tiroteo iniciado en la noche de ayer.

En Figueruelo y Escalada, se han recogido al enemigo dos mulos, con sus bastes y equipos.

En el día de hoy se efectuó un reconocimiento ofensivo, observándose a un grupo de 90 hombres, aproximadamente, que huyó, haciéndosele dos muertos.

En el sector este del teniente coronel Moliner, en reconocimiento efectuado en el día de hoy en la posición de Loma, se llegó hasta las trincheras enemigas de Villasante, que están abandonadas, habiéndose recogido, sólo en este pequeño frente, 395 muertos, 200 fusiles, 3 fusiles ametralladoras, 120 cargadores con municiones y gran cantidad de armamento y equipos, además de una bandera de señales para aviación.

En el resto de su sector, con ligeros tiroteos de fusil y mortero, sin novedad.

Nota del Jefe de la Oficina de Prensa

Los diputados ingleses que se hallan en Madrid y el Duque de Alba. — Una espada para Moscardó. — La cobardía de la aviación roja. — Sigue el paso de rojos a los nacionales. — La iniciativa sigue siendo nuestra. — Un discurso que no caerá en el vacío

La comisión de diputados de izquierda ingleses llegados hace poco a Madrid en calidad de observadores, aunque en realidad, con el deseo de servir de instrumento de propaganda a los rojos en el Extranjero, dirigido al Duque de Alba, residente en Inglaterra, un telegrama, redactado en términos adecuados para herir la sensibilidad del público extranjero, con el ruego de que comunicara su texto al General Franco. En él, se hablaba de víctimas inocentes, de bombardeos aéreos. El Duque de Alba, con gran acierto y energía, se negó a comunicar al Generalísimo protesta alguna contra las operaciones militares indispensables dispuestas por el General Franco, en vista del intento de los rojos españoles de transformar Madrid ciudad abierta, en campo de batalla.

La acertada respuesta del Duque de Alba ha merecido una calurosísima felicitación de S. E. el Jefe del Estado.

Un príncipe rumano, acompañado de siete oficiales, ha traído una espada para el heroico defensor del Alcázar de Toledo, General Moscardó.

La aviación roja sigue dedicándose a bombardear pueblos insignificantes e indefensos. Claro que siempre pagan su cobardía con pérdida de muchos aviones.

Siguen pasándose soldados y milicianos a nuestras líneas. Hoy lo hi-

cieron 9 por Villaverde y 20 por Getafe. Uno de ellos estaba en el sanatorio del "Hotel Palace": cuenta que hay en Madrid más de 20.000 heridos en los hospitales, en su mayoría extranjeros. También hay médicos franceses y rusos, pues no confían en los facultativos españoles.

La iniciativa continúa siendo en absoluto nuestra.

Se ha realizado la limpieza de las últimas cass de Pozuelo, a cargo de la columna Escamez.

En un discurso retransmitido ayer desde Valencia pronunciado por el Ministro de Justicia, García, demos-

tró que los valencianos llevan una vida regalada en la retaguardia; dijo luego que los que censuraban antes que hubiese uno o dos patronos en una fábrica, quieren ser todos patronos, con olvido de la noción que les corresponde por igual en la posición. También hace una referencia a contingentes militares venidos de Francia, declaración que en boca nada menos que del Ministro de Justicia no caerá seguro en vacío: ya será aportada, en la Sociedad de Naciones, como prueba irrefutable de que escarnecen el pacto de no intervención.

Las obras del nuevo edificio del Gobierno Civil, así como también de las que se irán construyendo para la Casa de Correos y Telégrafos y barriadas de casas para obreros, son todas ellas iniciativa de la Junta del paro obrero, y su coste se cubre con el importe de la recaudación del sello creado para dicho fin.

Asistieron al acto, ocupando sitio preferente en las tribunas que para las autoridades e invitados se habían levantado en el solar cercano al en que ha de emplazarse el edificio del Gobierno civil, el Comandante Militar, señor Benjumeda del Rey; el Gobernador Civil, señor Torres Bestard; el Alcalde, señor Zaforteza; el Conde Rossi; el Presidente de la Audiencia, señor Delgado, acompañado del Presidente de Sala, señor Bonilla; el Presidente de la Diputación, señor Obrador; el Comandante Militar de Marina, señor Ferragut; el Delegado de Hacienda, señor Casasnovas; el Jefe provincial de Falange Española, señor Marqués de Zayas; el Delegado Regional Tradicionalista, señor Conde de Torro-

DE ANOCHE

Comunicado del Ejército del norte

La situación se mantiene favorable. Situación general hasta las 21 horas del día 6 de Diciembre:

Se han registrado, durante la jornada de hoy, menor intensidad en la presión del enemigo sobre el sector de Vitoria y Mondragón.

En el sector de Orduña, nuestra artillería batió, con extraordinaria eficacia, un tren blindado, haciéndole retroceder y despejando una concentración enemiga.

En el sector de Villarcayo (Burgos), se han rechazado, por nuestras tropas, dos ataques del enemigo sobre Espinosa de los Monteros, castigándoles en ambos muy duramente, con violentos contraataques, mediante los cuales quedaron en nuestro poder dos carros blindados, fusiles, municiones y algunos muertos y heridos.

En el frente aragonés, sector de Belchite, la actividad del enemigo se ha reducido a un ligero cañoneo, sin consecuencia alguna.

En el sector norte de la séptima División, alto del León, se han pasado a nuestras fuerzas un alférez y 10 soldados del grupo auto-ametralladoras-cañón.

En el mismo sector, frente de Peguerinos, en un reconocimiento ofensivo realizado por nuestras columnas, ocuparon un campamento abandonado recientemente por el enemigo apoderándose de abundante material de campamento, telegráfico y otros efectos.

En las restantes Divisiones, sin novedad.

La situación general, en su conjunto, se mantiene favorable, no registrándose modificación alguna en su aspecto general.

BENDICION Y COLOCACION DE LA PRIMERA PIEDRA DEL EDIFICIO DEL GOBIERNO CIVIL

A pesar de la lluvia, el acto resultó lucidísimo. — Efectuó la bendición el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, asistiendo las autoridades. — Discursos

Se celebró ayer, a las doce y media, la bendición de la primera piedra y del solar sobre el que se ha levantar el edificio destinado a Gobierno Civil.

Seguidamente se procedió a la colocación de la primera piedra, acto que efectuaron, por expresa voluntad de nuestras autoridades, los obreros Francisco Cerón, de 63 años, como oficial de más edad de los que trabajan en dicha edificación, y Bernardo Pons, de 16 años, como el peón más joven.

El acto tuvo especial importancia,

Boletín del Cuartel general del Generalísimo

Continúa la presentación de soldados, milicianos y paisanos a los nacionales. — Actividad de nuestra aviación: fueron derribados 2 aviones rojos

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 6 de Diciembre:

Ejército del norte:

5.ª División. — Ligero cañoneo en la zona de Belchite.

6.ª División. — Palencia y Logroño, sin novedades. En el norte de Alava, mal tiempo y, en consecuencia, menor actividades enemigas.

En el frente de Espinosa, fuego de fusil y de cañón. En Orduña, nuestra artillería bombardeó un tren enemigo, alcanzándole y dispersando a los elementos rojos.

En el frente de Espinosa de los Monteros, atacó el enemigo con alguna intensidad. Fué rechazado, contraatacando nuestras tropas a la bayoneta y causándole grandes pérdidas, dejando en nuestro poder dos de los 12 tanques con que llevó a cabo el ataque, un fusil ametrallador y muchos fusiles y municiones, muertos y heridos.

7.ª División. — Ligero fuego de cañón y fusil, presentándose en la mayoría de los sectores, soldados, milicianos y numerosos paisanos.

8.ª División. — Sin novedad.

División de Soria. — Sin novedad.

Ejército del sur. — Sin novedad.

Actividad de la aviación. — Nuestra aviación, con la técnica acostumbrada, llevó a cabo la acción y bombardeo eficaz de todos los objetivos que se le habían señalado en la zona de los rojos; nuestros cazas, en el frente de Madrid, derribaron 2 aviones enemigos.

En la tribuna de los invitados asistieron también la distinguida esposa del Gobernador Civil, doña Margarita Falou de Torres, y la Jefe de la Sección Femenina de Falange Española, doña Catalina Sureda de Decallar.

Asistieron también una centuria de Falange, con su banda de música, la banda municipal y representaciones de los Sindicatos de la Central Obrera Nacional Sindicalista.

Los alrededores del solar donde se efectuaba dicha ceremonia se hallaban atestados de público que a pesar del tiempo lluvioso asistió impasible a la ceremonia.

Las casas cercanas ostentaban en sus balcones colgaduras con los colores nacionales, hallándose aquéllos completamente atestados de público.

Minutos antes de empezar el acto llegó nuestro amado Prelado, Excelentísimo Sr. Dr. Miralles Sbert, acompañado de los M. Iltres. señores don Juan Rotger, Vicario Gene-

ral, don Andrés Caimari, Secretario de Cámara; de su capellán de honor el Rdo. Sr. Payraló, y del maestro de ceremonias, señor Pou.

Acto seguido, desde la tribuna de autoridades el Delegado provincial de Trabajo, señor Espejo, dió lectura al acto de la colocación de la primera piedra, que después firmaron las primeras autoridades; acto que terminó con un ¡Viva España! que fué contestado con gran entusiasmo.

Seguidamente, y revestido de pontifical, nuestro amadísimo Prelado procedió a la bendición del solar y primera piedra, que a continuación fué colocada, echando las primeras paletadas sobre ella, como ya hemos dicho, los obreros, Cerón y Pons.

Durante esta última parte de la ceremonia las banderas de Falange y Municipal tocaron el himno de la Falange y otras composiciones.

Terminada la colocación de la primera piedra, el obrero de la construcción, presidente del Sindicato, camarada Juan Loza, desde la tribuna leyó un discurso dirigido a las autoridades y camaradas, diciendo que en nombre del Ramo de la Construcción, afecto a la Central Obrera Nacional Sindicalista, Sindicato compuesto exclusivamente por obreros españoles, que se sienten cada día más patriotas, felicitaba al gobierno legítimo de España, cuyo indiscutible jefe es el glorioso general Franco, y a las autoridades palmerianas por la labor que continuamente van realizando en beneficio de la clase trabajadora, ya que, a pesar de las circunstancias que atravesamos, nos dan, dijo, pan y trabajo y consolidan el nuevo Estado totalitario, el cual puede considerarse como el único defensor de los derechos y aspiraciones de los obreros españoles.

Yo espero, prosiguió, que nuestro gobierno seguirá por estos mismos caminos iniciados en este acto y sabrá encauzar a la clase trabajadora dentro de la mayor disciplina hermanando el capital y el trabajo para la reconstrucción de una España Grande.

Terminó diciendo: Obreros españoles, todos a un solo grito: ¡Viva España! y ¡Arriba España!

Los vivas fueron contestados con gran entusiasmo. Habló después nuestra primera autoridad civil, el comandante señor Torres Bestard.

Este, dirigiéndose al Comandante Militar, señor Benjumeda, como primer representante del Gobierno Nacional, dijo que como Presidente de la Junta del Patronato pro - paro obrero le presentaba en este sencillo acto la primera de las obras emprendidas por dicha Junta, deseando que se lleve al General Franco como exponente y prueba de su labor y como demostración de que son secundados los deseos del jefe del Estado de que no quede ni un hogar sin luz y ni una dispensa sin pan.

En brillantes párrafos habló de la nueva España que se está forjando, en la que no había bandos políticos y en la que todos los españoles harán de estar dispuestos a laborar para hacer la España grande que todos anhelamos.

Es preciso —añadió— que el capital y el trabajo se compenetren para formar una España libre y poderosa, estimada por todos en el interior y la cual, con un gran Ejército y Marina, sea también respetada por todos.

Esa España grande, libre y limpia de toda crápula y toda mácula, es la que todos estamos forjando y saldrá porque se habrá además lavado en sangre.

En sentidos párrafos habló de la España nueva que viene después de abrir nuevamente el sepulcro del Cid.

Terminó su brillante discurso glorioso el amor que debe reinar entre todos en lugar del odio que nos predicaban anteriormente, para que así todos los españoles juntos podamos gritar con santa alegría: ¡Arriba España!

El señor Torres Bestard, al terminar su discurso, fué muy aplaudido.

Terminó el simpático acto con vivas a España, Alemania e Italia, mientras la banda de Falange tocaba el himno de Falange, el alemán y el italiano.

COMUNION TRADICIONALISTA

Sección Prensa y Propaganda

Muchas veces la prensa italiana viene ocupándose de las organizaciones de la Comunidad Tradicionalista Española y queremos dar hoy a conocer algunos párrafos de un artículo firmado por Cesco Tomaselli en el "Corriere della Sera", de Milán, del 26 de Noviembre último; el mencionado artículo se titula "En la España nueva la capital de las boinas rojas" y en uno de sus apartes, el llamado "el primer día de la insurrección", se lee:

"Recordemos: un pronunciamiento militar explota improvisadamente en 18 de Julio en el Marruecos español y en alguna guarnición de la península. Pero la flota, por haberse amotinado las tripulaciones, deserta del movimiento; el general Sanjurjo muere al caer el aparato en el que se trasladaba de Portugal a España. Franco no puede atravesar el estrecho de Gibraltar, y el Gobierno se proclama dueño de la situación. Demasiado pronto para cantar victoria. En Navarra y Castilla la Vieja una sola palabra moviliza a los boinas rojas.

Que son las boinas rojas? Un partido, una milicia? Algo más; son la encarnación de dos ideas que han hecho grande España. La religión de Cristo y el amor a la patria. Las boinas rojas son gentes de todas las clases sociales, siendo una característica de su afinidad, que el aristócrata trata como a su igual al obrero y al campesino; y esto forma parte de la mejor tradición española.

En Julio la mies está en los campos, el cielo inflamado anuncia la recolección. No importa, desde los viejos hasta los jóvenes, todos los hombres acuden a la llamada del tambor, queriendo entrar en el Requeté, y los pequeños forman la primera centuria de Pelayos; los primeros siempre prontos para la lucha, echan al viento la blanca bandera con la Cruz Borgoña; se presentan oficiales con improvisadas tiendas de campaña. En aquel momento, Navarra pone en pie de guerra cuarenta mil hombres. En algún pueblo sólo quedan mujeres.

La poca fuerza con que contaba Mola se vio aumentada con el concurso provincial de los combatien-

tes que con boina roja, en formación de a tres con cadencia de veteranos, marchaban a la línea de fuego cantando las alabanzas de Cristo. Son requeridos a tomar parte en un frente de centenares de kilómetros que se extendía de Aragón al Guadarrama, han sido los guardianes de la capital y han dado a Franco una región más de España.

Hoy, ochenta mil requetés combaten en el frente, y qué significa requeté? quiere decir joven lleno de coraje, gran guerrero?

Entre los boinas rojas se ven catalanes de Barcelona. Quedo sorprendido. Se me ofrece la oportunidad de aprender que el tradicionalismo no es una mística, ni milicia provincial, es un movimiento extendido en toda España con amplia base en Cataluña, Valencia y Andalucía.

Me ruegan diga al público italiano que el Tradicionalismo no es un movimiento que tienda exclusivamente a volver a España la que los tradicionalistas llaman rama legítima de los Borbones. El Tradicionalismo respondiendo a su secular programa reivindicativo sus postulados antidemagógicos y antimasonicos, postulados que son la base del moderno programa de la renovación nacional. Su concepción del Estado, es corporativo.

Hoy el Tradicionalismo constituye indudablemente el nervio nacional más compacto, más sólido, más unitario y más decisivo para alcanzar la victoria final; sus formaciones de requetés se ven diariamente desfilar por las calles de Burgos con paso impecable, impresionando por su marcialidad. Hay una organización femenina, "Las Margaritas", nombre debido a la primera esposa de Carlos VII que descansaba en Viareggio y una organización infantil, "Los Pelayos", añas a nuestros Bailillas.

Su jefe es don Manuel Fal Conde, hombre de cuarenta años, activismo, energético, del que nunca se ha hablado en el extranjero, pero que ha laborado por la Patria silenciosamente y los frutos de su trabajo son los que ahora se están recogiendo.

Hoy se batan por la libertad nacional de España. Pero no renuncian a su programa unitario que tiene muchísimos partidarios en España.

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Intensísimo bombardeo de Madrid por la aviación nacional

Sufrió los efectos del bombardeo la casa de Largo Caballero

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

Madrid. — (De un enviado especial de Havas):

El bombardeo de ayer fué uno de los más grandes que se han llevado a cabo.

Se ocasionaron a los rojos más de 50 muertos y heridos. Solo una ambulancia recogió 40 personas, que cumbieron después, al ser conducidas al puesto de socorro. Entre las casas que más sufrieron los efectos del bombardeo, figura la de Largo Caballero, situada en la Dehesa de la Villa.

Como se ve, los nacionalistas siguen bombardeando solo los objetivos militares. Después de ese bombardeo a la casa de Largo Caballero, los aviones descendieron y barrieron con ametralladoras toda la zona.

Durante la mañana de hoy, la aviación nacional efectuó reconocimientos y bombardeos, a cargo de los trimotores, que barrieron toda la parte del N. O. de la ciudad. Los aviones gubernamentales subieron para evitar la continuación del castigo.

Este comunicado ha sido dado por los mismos madrileños, y ahora nosotros añadiremos: Después de elevada su aviación, fué atacada durísimamente por los nacionales, que la puso en franca huida.

Esto demuestra una vez más que los nacionales bombardean Madrid cómo y cuándo quieren.

Resumen de la situación militar transmitido por «Radio Club Portugués»

Los rojos esperan un ataque en toda la línea madrileña de los nacionales

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

El resumen de la situación militar, como habrán podido comprender, es de cada día más corto, y el de hoy va a ser mucho más breve todavía. La gran intensidad de trabajo que existe esos días en "Radio Club Portugués" por el envío que se está preparando para los nacionales, compuesto de ropas de abrigo, medicamentos, etc., absorbe todo el tiempo

HABLA SALAMANCA

Alocución del General Millán Astray

Radio Salamanca, a las 21:30 horas del sábado:

El general Millán Astray fué quien habló a los radioyentes, diciendo: Soy el fundador de la Legión. Por esto, todos los soldados, tanto los que luchan con nosotros como los rojos, los fascistas, los carlistas, los anarquistas y socialistas me conocen por un igual.

Yo soy el que el día 19 de marzo de este mismo año de 1936, cuando marchaba a América, a la Argentina, los ferroviarios de Melilla me pedían en la estación: ¡Quédese con nosotros! Y los obreros del muelle de Cádiz, en aquél mismo día, en la cabina en donde estaba el teléfono público, con los ojos arrasados en lágrimas, decían: Mi general; no se marche a América, quédese con nosotros.

Podéis comprobarlo en Madrid los que me oigáis, si os dejan. Preguntad quien soy yo a los camareros de café, a los limpiabotas, a los tranviarios, a todos los conductores de taxi, que todos me conocen; a los niños vendedores de periódicos, a los pobres, a los perseguidos por la justicia, a algún pistolero, cuyo padre, ferroviario de M.Z.A., vino a mi casa; a los presos de las cárceles, incluso a los libertarios, y todos os dirán que soy el fundador de la Legión, que soy legionario.

Nosotros, los que luchamos por la España liberada, velamos por servir a España, por conservar nuestros campos y jornales, para que los obreros y sus familias puedan vivir, para conservar sus vidas y las de sus madres.

Soldados que habéis nacido en España y que estáis en el bando rojo: ¿Qué sentís los que tenéis la desvergüenza de ver a mujeres vestidas con el traje mecánico, que al descender la cremallera se quedan desnudas por completo, enseñando todo lo que el pudor de la mujer prohíbe? Decidme, rojos: ¿Qué sentís cuando llegáis a casa por la noche y habéis presenciado el martirio de un ser indefenso quemado vivo? Decidme, rojos españoles: ¿Qué sentís cuando ois retumbar las bombas de los aviones nuestros?

Con los nuestros, con los azules, los que llamais fascistas, se puede vivir con tranquilidad. En las zonas ocupadas por nosotros, no hay asesinatos ni martirios y en las fábricas y en el campo se trabaja normalmente. No asesinamos a los presos, que juzgamos y muchos son perdonados.

En nuestras filas, en las de los legionarios, en las filas de Falange, sabed que hay muchos que eran antes de la C.N.T. sindicalistas. Sabed que en las filas del Ejército hay soldados campesinos que pelean para defender a España de los rusos. ¿Sabéis como se vive en Rusia? Viven,

Todos los españoles de 18 a 40 años deben de estar prestando servicio en la vanguardia o formando parte de la segunda línea: pagará muy seriamente su falta de valor y de patriotismo, el ciudadano que no haya cumplido con sus deberes para con la Patria

Radio Salamanca, a las 21:30 horas:

Cuando la guerra de la Insurrección, en Cuba, las señoritas cubanas, a los que no marchaban al frente les enviaban, en una bandeja de mimbre, una camisa de mujer adornada con lazos azules, indicándoles con esto que aquél era el traje que les correspondía. En España, el patriotismo, el ardor y el entusiasmo han decretado la movilización de todos. Todo aquél hombre comprendido entre los 21 y 40 años que se sienta hombre y español, con salud y fuerza, debe de enrolarse en las filas de la Legión, en las del Ejército o en las de Falange o "Requetés", y los que por sus profesiones estén obligados a residir en la retaguardia, siempre tan unida con la vanguardia, esos deben solicitar su ingreso en las milicias ciudadanas para servicios de vigilancia local. Todos los españoles de 18 a 40 años, por lo menos, deben de estar prestando servicio en la vanguardia o formando parte de la segunda línea. La Patria exigirá, en su día, a cada uno cuenta de su conducta y de sus actos, por bien presentados que estén sus disculpas. Pagará muy severamente su falta de valor y de patriotismo, el ciudadano que no haya cumplido con sus deberes para con la Patria.

A las mujeres españolas: Vosotras, que sois salvaguardia de la raza, que sois, en el cumplimiento de los deberes y en la defensa de nuestro honor, rectas y acerasadas como espadas, tenéis la obligación de hacer eco de esta demanda, haciendo que todos, empezando por vuestros propios familiares, si alguno de ellos está incurrido en la poltronería o en timidez femenina, vayan a formar

menos unos cuantos que se llaman comunistas, que son dos millones, bien, y los restantes, 157 millones de rusos, viven esclavizados y no figuran en las listas del partido comunista ni tienen voz ni voto, peores que esclavos. ¿Sabéis lo que ha significado el comunismo en Rusia? Más trabajo, jornadas mucho más largas que antes con menos retribución, ya que son explotados por los judíos comunistas. ¿Sabéis que la comida está guardada en depósitos y sólo dan a los humildes la ración de un día para que en cualquier momento que demuestren intranquilidad les puedan dejar sin comida? ¿Sabéis quienes son los soldados que dan guardia a esos viveres y ejercen la vigilancia para la esclavitud de las regiones e imponen el castigo o el terror? Pues son soldados de otras regiones muy lejanas. Ya sabéis que Rusia es más grande que el resto de Europa. Esto quiere decir que es la misma que si a Andalucía vinieran soldados de Noruega, del N. de Europa, de Suecia y de Finlandia, extranjeros con quienes no se tiene ningún vínculo y que, llegado el caso, matan como si se tratase de enemigos. ¿Sabéis los que están peleando con los rojos que pasa en Rusia? Los que demuestran que tienen amor a su propia mujer y a sus propios hijos y quieren a la familia toda son llamados antirrevolucionarios y deportados a la Siberia, sólo por querer a su mujer y a sus hijos.

Rojos engañados, infelices, desgraciados: En Rusia, todas las canciones de propaganda rezuman odio, horror y vosotros, los anarquistas, los que abomináis de la fuerza, los que no toleráis ningún Ejército ni mando, os queréis imponer la más cruel de las dictaduras. Socialistas: Los que nuestro ideal es la justicia social, que os den vuestros debidos salarios, que desaparezca la desigualdad oprobiosa de clases, que los poderosos, los empresarios ricos y burgueses se fundan en una sola clase, sabed que, precisamente para eso, están luchando nuestros soldados azules, para que tal desaguisado no ocurra ya. En esto, tenéis razón. Esta guerra lleva en la punta de la lanza de nuestra bandera libertadora la justicia social. Se lucha para que, entre las clases de España no haya más que españoles que no se presten a ser el instrumento de los judíos comunistas rusos. Estos, no sienten la Patria ni amor a la humanidad.

Los que os llamais desgraciados, sacudid el yugo. Vamos a libertaros, que nosotros no tenemos sed de sangre, no vamos a matar a mujeres y a niños. ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA EL GENERAL FRANCO, que al frente de las tropas libra a la Patria de la esclavitud ruso-judía! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!

parte de las filas de nuestro Ejército o Milicias.

Franco, este hombre sensible e infinitamente inteligente y también de bravura extraordinaria, está transformando una gran idea en una realidad. Este hombre disciplina el pueblo español y lo prepara para una gran obra. Ha logrado una cosa magnífica: de diversidad de ideas y tendencias que había en España, ha sabido distinguir las corrientes potenciales y las ha reunido en un solo cauce hirviente: España.

ESTADO MORAL DEL BANDO ROJO. — EN LA CIUDAD DE MADRID, SE HAN COMETIDO MAS DE 30.000 ASESINATOS

París. — Un periodista americano que salió de Madrid el día 27 de noviembre y que ha desembarcado en Marsella, ha hecho importantes declaraciones sobre la situación de Madrid. Dice el citado periodista que la cuarta parte de la ciudad de Madrid está destruida. La opinión pública continúa tan engañada como los primeros días, pues sus medios de información son nulos. No conoce más noticias que las que le suministra el Gobierno rojo. Este periodista americano que ha vivido en Madrid durante toda la revolución, calcula que el número de asesinatos allí cometidos por los marxistas se eleva a unos 30.000.

La huida del Gobierno hacia Valencia y la de los más caracterizados socialistas, que se han llevado también a sus familias, hace que el ambiente sea hostil a Largo Caballero. La masa, incluso, la parte más moderada, se va hacia el comunismo. A través de las células comunistas que se han formado, incluso en el mando militar, mandan los bolcheviques. Confirma, por último, el citado pe-

PERDIDA

de 500 ptas. en cinco billetes del Banco de España. Se gratificará su devolución en Hotel Palma.

50.000 PTAS.

Se necesitan 1.ª hipoteca 6 %. Buena garantía. Tracto directo Informes: Conde Sallent, 4.

riodista que, en el frente, en la primera línea, han desaparecido los milicianos españoles y allí no se ven más que extranjeros.

OTRAS NOTICIAS

El terror rojo en Barcelona. — París. — El Comité de represión de Barcelona continúa su siniestra actividad. Durante la última semana, se han practicado en la ciudad condal 3.000 detenciones domiciliarias y están llenas de presos la Cárcel, el Castillo de Montjuich, el vapor "Uruguay" y ha sido habilitado para prisión el musti-hall "Batacán".

El próximo ataque a Madrid de nuestras tropas. — Unión Radio Madrid, en su emisión de las ocho de la mañana del día de hoy, decía:

"Parece que preparan las fuerzas nacionales de Franco un ataque a Madrid superior a todos los anteriores. Suponemos que el mando estará prevenido de esta contingencia, y confiamos en el valor de nuestras milicias y en su disciplina".

Por radio llaman a los soldados y milicianos.

Los primeros días del Movimiento en Barcelona. — Se tienen informes fidedignos del desarrollo de los acontecimientos desde los primeros días de la guerra civil en la Ciudad Condal. Después de la llegada de elementos forasteros y al día siguiente, comenzaron los incendios de iglesias y conventos, siendo los primeros el convento del Remedio, el de la Merced y la Catedral. Enseguida, se formaron partidas que recorrieron las comarcas, incendiando y saqueando iglesias, santuarios, etc.

El comité de persecución está formado por forasteros y secundado por elementos locales de la FAI y de izquierda Republicana, entre los que se encuentra Pedro Puig. En Vich, hay unos 150 milicianos y todos han cometido por lo menos un asesinato, pues se quiere que la responsabilidad de los mismos alcance a todos. Esta es la reconocida táctica terrorista comunista.

Ha sido detenido en Madrid el que atentó contra la vida de Azaña y de Largo Caballero. — La emisora de Unión Radio dijo esta mañana que había sido detenido el pistolero Manuel de la Hoz, conocido anarquista, que atentó contra Azaña y Largo.

La zona neutral concedida por Franco en Madrid ha sido violada por los rojos. — La zona concedida por el general Franco para residencia de no combatientes ha sido violada por los rojos, que han establecido en ella sus depósitos de víveres y material de guerra.

La ayuda de Francia a los rojos españoles. — El Ministro del Aire francés y demás autoridades, conceden las autorizaciones necesarias y los pasaportes para España con la indicación Via Cerbere a los aviadores que quieren ponerse al servicio de los rojos españoles, quienes son puestos inmediatamente en comunicación con el agregado a la Embajada francesa en Madrid, comandante de aviación francés. La mejor recomendación para entrar en la compañía Air France es haber luchado contra las fuerzas españolas del Generalísimo Franco. En París, continúa la propaganda descarada en favor de los rojos españoles. Hay altavoces colocados en las calles de la capital francesa, que en forma provocativa invitan a salvar a la República española. El domingo, se habrá celebrado en París un mitin en el que tenían que tomar parte la UGT y la CNT. El objeto de este mitin era pedir que los obreros franceses elevaran al Gobierno una demanda para que se permitiera el suministro de armas y municiones a los rojos españoles.

Actuación de la escuadra española. — Marsella. — Dos navíos cargados con destino al frente popular español salieron de este puerto a las 5 de la mañana, pero horas más tarde se vieron obligados a volver; sin duda, en alta mar vieron algún buque de la escuadra española o se les avisó por radio por algún otro barco, que corrían peligro de caer en poder de nuestra escuadra.

Por las calles de Perpignan, desfilan en formación los voluntarios para el frente popular español. — París. — 200 voluntarios del frente popular español desfilaron por las calles de Perpignan, al medio día, en formación correcta. En un tren especial, fueron llevados a la estación fronteriza de Cerbers. No eran todos ellos franceses, sino que los había de otras nacionalidades. La indignación de la población de Perpignan es granísima, ante la escandalosa tolerancia de las autoridades francesas.

Una protesta de un francés residente en España. — Burgos. — Una personalidad francesa ha dirigido un escrito al gobierno Blum para que se prohiba la recluta de voluntarios franceses con destino al Ejército rojo de España.

Las bombas y espoletas de Burdeos. — El Juez instructor de Burdeos prosigue sus investigaciones sobre el escandaloso asunto del su-

ministro de bombas y espoletas a los rojos españoles fabricadas en esta localidad. Este material fué hallado en casa del señor Burgeois, ingeniero de artes y oficios y propietario de un cine. El material le fué suministrado en una casa de Burdeos y en

COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

Nota facilitada el sábado Por no haber declarado a su tiempo las totales existencias de trigo que poseía don Bartolomé Burguera Pizá, colono de "S'Avall" (Ses Salines), esta Comandancia Militar le impuso una sanción consistente en la incautación del que se había reservado, cuyo peso es de 10.078'50 kilogramos, y su importe, que, al precio de tasa, asciende a 4.883'07 pesetas, ha sido ingresado en la Pagaduría Militar de Mallorca, dándose la debida publicidad para general conocimiento.

La fiesta de Sta. Bárbara El Excmo. Sr. Comandante Militar asistió en Santa Cruz a la función que el Cuerpo de Artillería celebraba en honor de su excelsa patrona. También asistieron a la misma nutrida representación de la Armada italiana, cuyas fuerzas desfilaron, junta-

mente con los artilleros, entre los vitoriosos y aplausos del público que allí se había congregado. Terminado el acto, el señor Facchi y otros empleados de la "Femu" se trasladaron a Comandancia, donde les fueron entregados los diplomas de Artilleros honorarios. Seguidamente, en el cuartel de Artillería, se regaló a cada una de las señoras y señoritas que trabajan voluntaria y abnegadamente en el Parque, una insignia de plata, como muestra de gratitud por su entusiasta aportación al Movimiento Nacional.

Visitas El coronel Benjumeda recibió el viernes la visita del Almirante de la Escuadra francesa, y la devolvió en la tarde del mismo día.

EN PALMA gran número de señoras y señoritas, ha podido enviarse a Sevilla la segunda remesa de prendas de abrigo para los bravos soldados que luchan en los frentes de combate. Esta segunda remesa la constituyen 207, con un total de 5.504 prendas de abrigo de diferentes clases, todas apropiadas al objeto que van destinadas.

A los Rdos. Sres. Sacerdotes Por haberlo pedido algunos señores sacerdotes, se pone en su conocimiento que del día 13 al 19 de los corrientes se dará en la Misión una tanda extraordinaria de Ejercicios Espirituales.

Se ruega a todos los Sres. Sacerdotes que quieran aprovecharla lo comuniquen cuanto antes al Superior de la Casa.

La Infantería y el Requeté a su Patrona

Mañana, martes, festividad de la Purísima Concepción, el Arma de Infantería celebrará con diversos actos la fiesta de su Patrona. A las diez y media, en la iglesia de San Francisco, tendrá lugar la Misa que costea la Infantería.

La Comunión Tradicionalista participa a sus correligionarios y simpatizantes que la Misa que dicha Comunión y Requeté celebra en honor de su Excelsa Patrona, la Inmaculada Concepción, se celebrará conjuntamente con la de la Infantería, en la iglesia de San Francisco.

Orden circular n.º 8 de la Jefatura Provincial de Falange Española de las J. O. N. S. Necesitándose en esta Secretaría varios auxiliares para la confección de ficheros, se ruega a los falangistas que voluntariamente quieran ayudar a esta misión dedicando unas horas por la tarde, pasen por Secretaría, donde recibirán instrucciones.

A fin de cortar el abuso que representa la circulación de coches sin autorizar y aún los requisados con anterioridad a las órdenes vigentes, recuerdo a todos los falangistas la obligación que tienen de hacer entrega al Parque de coches ligeros "Garage Comila" de todos los coches requisados y que no tengan autorización especial para circular, en el bien entendido que el que dejare de hacerlo, aparte de la responsabilidad que por la Ley pueda haberles, serán severamente sancionados por nuestra Organización.

Dado en Palma de Mallorca a 4 de Diciembre de 1936. — El Jefe Provincial. Firmado: Alfonso de Zayas. ¡Arriba España!

Cursillo de Educación Física para Maestros Se pone en conocimiento de los señores Maestros y Maestras nacionales solicitantes para este cursillo convocado en el B. O. de esta Provincia, fecha 1.º de Diciembre, núm. 10.921, que oportunamente será hecha pública la fecha de comienzo del cursillo y lugar en que haya de celebrarse.

Carta de la Excmo. Sra. Viuda del General Goded El Sr. Presidente de la Comunión Tradicionalista de Algaida ha recibido la siguiente carta de la Excmo. Sra. Vda. del General Goded: "Sr. D. Miguel Balaguer Palou. Muy distinguido Sr.:

Recibo su atenta carta de fecha 29 del mes próximo pasado, que me cumple contestar, para expresarle mi sincera gratitud por su atención al co-

municarme haberse celebrado en esa iglesia parroquial, organizado por las "Margaritas" de ese pueblo, una Misa de Comunión en sufragio del alma de mi difunto y llorado esposo (q. e. g. e.); permitiéndome rogarle, se digne transmitir en mi nombre, a las Señoras organizadoras del religioso acto, mi más profundo agradecimiento por sus piadosas intenciones. Le queda reconocida y le saluda atentamente su s. s. q. e. s. m., Josefina de Goded"

De la Alcaldía

Lección del Alcalde El Alcalde, al terminar la sesión del viernes, estuvo en la escuela nacional de "Jaime Ferrer", donde dió, según tenía prometido, una lección a los adultos sobre "Religión y Patria". El sábado, al recibirnos el señor Zaforteza, nos manifestó que había realizado con sumo gusto este acto que repetiría en otras escuelas, pues con ello y en la medida de mis fuerzas, contribuyo como Alcalde y como ciudadano a la formación de buenos patriotas.

Nota de la Alcaldía sobre policía de substancias alimenticias Para el debido cumplimiento de cuantas disposiciones se relacionan con la calidad de los alimentos, la Alcaldía advierte que, queda prohibido, en interés de la salud pública:

Primero. — La fabricación, almacenamiento y venta de substancias alimenticias falsificadas o alteradas. Segundo. — Los productos destinados exclusivamente a la fabricación de alimentos o a encubrir fraudulentamente sus verdaderas condiciones.

Tercero. — Todo engaño o tentativa de engaño sobre nombre, origen, naturaleza, uso, peso, volumen y precio de los alimentos.

Cuarto. — El empleo de pesas, medidas o instrumentos de comprobación falsos o inexactos.

Quinto. — El empleo de papeles de estaño, aparatos, utensilios y vasijas construidas con metales de acción tóxica o que contengan proporción superior a la tolerada de plomo y arsénico.

Sexto. — Almacenar y vender alimentos en locales que carezcan de las debidas condiciones para su conservación.

Séptimo. — El empleo de agua que no reúna las necesarias condiciones de potabilidad y pureza en la preparación de alimentos y lavado de recipientes o vasijas destinadas a contener bebidas y productos alimenticios.

Octavo. — No adoptar las necesarias precauciones utilizando gasas, vitrinas o cualquier otro medio adecuado para impedir la contaminación de los alimentos en los establecimientos públicos.

Por lo que se refiere al pan, deberá ser un producto obtenido por la cocción de la masa hecha mecánicamente con una mezcla de harina de trigo fermentada con agua potable.

El pan de general consumo o sea el de trigo se elaborará con harinas de buena calidad y por lo que concierne a su buena cocción, aspecto, color y sabor deberán ser de calidad irreprochable.

La proporción de agua que podrá tolerarse para el pan denominado mallorquín no deberá exceder de un treinta por ciento. La proporción de sustancias minerales uno por ciento y la acidez expresada en ácido láctico será de un 0'25 por ciento como máximo.

Por todo lo que se relaciona con la calidad de los alimentos como necesario complemento a la acción oficial queda autorizada la acción pública. A este efecto toda persona podrá denunciar cualquier infracción de lo dispuesto y reclamar de las Autoridades y del Laboratorio Municipal la prestación de los servicios.

BOLETIN RELIGIOSO

MARTES, DIA 8 LA INMACULADA CONCEPCION, PATRONA DE ESPAÑA Y DE LAS INDIAS (Indulgencia Plenaria) CUARENTA HORAS

Concluyen en S. Jaime, a la Inmaculada. A las 8 Misa solemne con sermón. Después de la Misa de 12 se expondrá el Smo. Por la tarde, a las 5 y media, actos de coro. Por la noche, Rosario, ejercicio solemne del día 8, sermón por el Rdo. Sr. Nadal, procesión, Te-Deum y reserva.

Concluyen en los PP. Capuchinos en honor de la Inmaculada. A las 8 y media, Com. gl. para todas las Asociaciones establecidas en esta Iglesia. A las 6 1/2 tarde, conclusión de la fiesta, sermón, Te-Deum y reserva de S. D. M. El sermón a cargo del R. P. Atanasio de Palafrugell.

Concluyen en la Concepción (Convento), a la Inmaculada. A las 8 Misa de C. gl. para las Hijas de María con plática por el Director. A las 9 Misa mayor y exposición del Smo. Por la tarde, a las 6, Rosario, ejercicio, sermón por el Rdo. señor Puigserver, Fbro., Te-Deum, reserva

de S. D. M., Bendición Papal y adoración de la reliquia de los Cabellos de la Sma. Virgen.

Concluyen en los SS. Corazones, en honor de la Inmaculada. A las 7, Misa de C. gl. A las 9, Misa cantada. Por la noche, a las 6, conclusión del Triduo, sermón por el Rdo. D. Benjamín Civera, Profesor del Seminario de Valencia, Te-Deum y reserva.

Concluyen en las Teresas a la Inmaculada. A las 9 Misa cantada y exposición del Smo. Por la noche, Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M. después del Te-Deum.

Concluyen en la Concepción (Arrabal), a la Inmaculada. A las 8 Com. gl. de los Congregantes e Hijos de María. A las 10, Tercia, Oficio, sermón y exposición del Smo. A las 3, rezo de coro. A las 6, conclusión de la Novena, sermón por el Rdo. Sr. Casellas, Fbro., procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en el S. C. de Jesús (Ensanche), a la Inmaculada. A las 7 1/2 Oficio mayor y seguidamente manifiesto del Smo. Por la noche, a las 6 Vísperas y Completas solemnes ejercicio de la Inmaculada, procesión y reserva de S. D. M.

Empiezan en Sta. M.ª Magdalena, a la Inmaculada. A las 7 1/2, Misa cantada y exposición del Smo. Por la noche, a las 6, Rosario, ejercicio de la Inmaculada y reserva.

OTRAS FUNCIONES En la Catedral, fiesta en honor de la Inmaculada, Patrona de España. A las 7, Misa matinal. A las 8, Misa de C. gl. A las 9 1/2, Prima, Tercia, procesión claustral y Misa Pontifical en la que ocupará la Sagrada Catedral el M. I. Sr. don Antonio Sancho, C. Magistral. Terminada la Misa se dará la Bendición Papal. Por la tarde, a las 4, Vísperas y terminadas se hará la procesión de costumbre por el interior de la misma.

En Sta. Eulalia, a las 7 1/2 M. de C. gl. Por la noche, Rosario, ejercicio de la Visita con plática por el Rdo. Sr. don José Auba.

En S. Miguel. Por la mañana a las 8 1/2 Misa mayor con sermón. Por la noche, Rosario, solemne ejercicio de la Inmaculada y Rogativas con exposición del Smo.

En S. Nicolás, la A. de la F. Sabatina dedica solemne fiesta a la Inmaculada. A las 7 1/2 M. de C. gl. A las 10 se cantará Tercia y Misa mayor, con sermón por el R. D. José Font y Arbós. Por la tarde, a las 6 1/2, después del Rosario, ejercicio de la F. S. con cánticos y sermón por el mismo orador de la mañana.

En Montesión, fiesta que la C. de M.ª Inmaculada y S. Luis, dedica a su Purísima Madre. A las 8, M. de C. gl. que celebrará el M. I. Sr. Alcover, Canónigo y Congregante. Por la tarde, a las 6, Rosario Trisagio, sermón por el P. López, S. J., procesión, Besamanos y despedida de la Sma. Virgen.

En S. Juan, fiesta que la Archicofradía del Escapulario Azul, dedica a la Inmaculada. A las 8, M. de C. gl. para todos los asociados. Terminada la misa se cantará una Salve. Por la tarde, a las 6, Vísperas, Rosario, ejercicio y sermón.

En el Socorro, cada media hora, de 6 a 8 1/2 ambas horas inclusive. A las 10, explicación del Evangelio. Por la tarde, a las 6 1/2, Rosario, y Visita al Smo. Sacramento.

En S. Francisco, a las 8, Misa de C. gl. para los Terciarios y Cofrades de la Purísima, durante una misa. Por la tarde, ejercicio del día 8.

Noticia interesante para Inca

MR. WINSTON El especialista óptico

Visitará Inca a partir del lunes día 7 de Diciembre hasta el domingo inclusive, día 13 de Diciembre.

Visto el gran éxito obtenido en Palma y Sóller y dado las cartas recibidas por él de dicho pueblo invitándole para visitarlo, ha decidido con gusto dedicar una semana en Inca para corresponder a la gentileza de dichas invitaciones.

Bien sea V. miope o tenga sus ojos fatigados o debilitados o sufra astigmatismo o vista nublada o lacrimosa o cualquier defecto visual causado por un defecto de sus ojos, encontrará usted los cristales apropiados para su vista, si usted ha empleado ya cristales que no le han satisfecho o han empeorado su vista, más bien que mejorarla, no falte a visitar al gran óptico:

Aconsejamos a todas las personas de Inca y alrededores para visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes absolutamente gratis en el Hotel Central (calle Mayor), todos los días, de 10 a 13 de la mañana y de 15 a 19 de la tarde; domingo de 10 a 13.

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

Una dama salmantina dona una casa para el Movimiento Nacional

Los marxistas, derrotados en Bobadilla. — Los nacionales avanzan en el Guadarrama. — Jefe rojo muerto "Radio Requeté", de Guipúzcoa, a las 14.
Lisboa. — Los marxistas, cercados en Bobadilla, intentaron una salida. Los nacionales se la impidieron infiriéndoles una gran derrota. La aviación nacional bombardeó Teñuán de las Victorias, en las proximidades de la Ciudad Universitaria. Talavera de la Reina. — La emisora local dió la noticia de que las fuerzas nacionales avanzaron en la sierra del Guadarrama. El enemigo intentó contraatacar, siendo rechazado y dejando en poder de los nacionales 374 muertos, 633 heridos, 878 fusiles, 17 ametralladoras, 4 morteros y 4 cajas de municiones.

Salamanca. — La señora doña Isabel Conde donó una casa de su propiedad para el Movimiento Nacional. A consecuencia de las heridas recibidas en uno de los últimos combates, ha fallecido el jefe de la columna roja "hispano-americana".

El asalto a la Legación de Finlandia en Madrid

"Radio Requeté", de Guipúzcoa, a las 14.
En Tarragona, continúan los desmanes anarquistas. Los afiliados a la C.N.T. prefieren —dicen— morir en el frente a ser cazados, al volver una esquina, por los pistoleros de la F.A.I.

Berlín. — En el frente de Madrid, ha habido duros combates: la artillería nacional ha desalojado a los rojos de las líneas del Manzanares, a pesar de los esfuerzos de aquéllos para impedirlo.

Salamanca. — Los rojos pretenden justificar el asalto a la Legación de Finlandia, donde han sido detenidas 400 personas.

Dicen que en un desfile, fueron arrojadas, desde dicha Embajada, varias bombas, haciéndose fuego de fusil y ametralladora contra los policías que iban a hacer unas pesquisas en el local.

El hecho y la canallasca calumnia de los rojos para justificarlo, ha causado viva emoción entre los diplomáticos que se encuentran aún en Madrid, los cuales han decidido enviar una nota al Gobierno de Valencia para recordarle los más elementales principios del derecho de asilo, en virtud de los acuerdos internacionales, de los que, por lo visto, no tienen los rojos la menor idea.

Los rojos sufren una verdadera catástrofe al atacar el sanatorio de Húmera, perdiendo 3 tanques y dejando 700 cadáveres

Se trata de la batalla más grande librada desde que los nacionales llegaron a las puertas de Madrid "Radio Requeté", de Guipúzcoa, a las 14.

Berlín. — Después de una lucha de más de 48 horas, se ha iniciado la calma aparente en el frente de Madrid, donde sólo ha habido unos ligeros cambios de posiciones, con ventaja para los nacionales. Todas las posiciones de éstos han sido consolidadas y fortificadas, aprovechándose la calma para hacer unas nuevas líneas de trincheras.

En el sector de Villaverde, en dirección a la capital, se ha notado una mayor actividad.

En Talavera, el enemigo ha sido violentamente rechazado. Un destacamento rojo, apoyado con 11 carros de asalto, último modelo, dirigió un ataque contra el Sanatorio de Húmera. Cuando los marxistas estaban escalando la pendiente que conduce al citado sanatorio, y encontrándose en medio del camino, los nacionales abrieron un fortísimo fuego de ametralladora, disparando con tiro cruzado, que dió por resultado aislar a los citados carros de asalto de la infantería roja. Los carros siguieron el avance contra nuestras posiciones. La infantería ya no avanzaba, pues había emprendido una fuga desesperada. De este modo, los carros de asalto llegaron a lo alto de la pendiente en el preciso momento en que estaba preparada una batería nacional del 65, que disparó de manera violentísima contra ellos.

Dos carros consiguieron avanzar, pero, al fijarse en los otros, se dieron cuenta de que la infantería se había quedado atrás. Los dos carros que se hallaban más avanzados intentaron ganar el muro del sanatorio, pero nuestras fuerzas, perfectamente parapetadas, dejaron caer sobre ellos una verdadera lluvia de

fuego y metralla, que los redujo a la impotencia.

Una vez destrozados estos dos tanques, los nacionales se ocuparon de los otros que habían intentado huir. Fué entonces cuando diez tanques nacionales, a toda máquina, se abalanzaron sobre los rojos que huían, aplastando en el camino a muchos milicianos rojos, que sufrieron una verdadera catástrofe, dejando 700 cadáveres. Desde el comienzo de la guerra, puede decirse que no se habían visto tantos cadáveres en tan poco terreno. Por eso se dice que es la batalla más grande librada desde que nuestras tropas llegaron a las puertas de Madrid.

Después de esta monumental paliza, en la que se han perdido 3 tanques de los rojos, éstos han quedado completamente desmoralizados. Por eso se observa ahora calma, que puede decirse que es la de los sepulcros.

Grupo de falangistas asesinados en Barcelona

Rusia ha pedido autorización a Turquía para que sus buques de guerra pasen los Dardanelos "Radio Requeté", de Guipúzcoa, a las 14.

Gibraltar. — Un vapor ruso ha sido detenido por un cañonero nacional a poca distancia del Cabo Europa; fué conducido a Ceuta.

Barcelona. — Las hordas rojas han asesinado a un grupo de falangistas que estaban ocultos, en el momento en que se disponían a huir a Marsella.

Londres. — Ha causado gran sensación en los círculos políticos ingleses la noticia de que el gobierno soviético ha pedido autorización a Turquía para que puedan atravesar el estrecho de los Dardanelos buques de la escuadra rusa. No se sabe la contestación que dará Turquía a las pretensiones de Moscú.

Roma. — Se confirma que en la última gran paliza infligida por los nacionales a los mineros asturianos, éstos han tenido más de 1.000 muertos.

Londres. — La mayor parte de la opinión inglesa es contraria al pretendido casamiento del Rey Eduardo, ya que la que se decía que iba a ser su esposa es dos veces divorciada.

Un grupo de rojos se presenta ante las líneas de las fuerzas nacionales y es aprisionado

La aviación nacional bombardea las concentraciones rojas de Madrid. — El Comité de Defensa de Madrid cambia de nombre "Radio Requeté", de Guipúzcoa, a las 14.

Roma. — La aviación nacional ha bombardeado esta mañana concentraciones rojas en el frente de Madrid. En el frente de Madrid, un grupo de milicianos rojos con una bandera de combate, cantando y dando gritos de U.H.P., pretendieron realizar un avance contra las posiciones fortificadas de los legionarios: éstos les dejaron acercarse y los hicieron prisioneros, sin apenas resistencia, por parte de los marxistas. Dijeron que habían sido enviados al frente engañados y contra su voluntad.

Oslo. — Un reputado profesor de la Universidad de Oslo publica un artículo en el que dice que todo el mundo sensato condena la cobardía de los rojos españoles, que han convertido a la capital de España en un campo de batalla atrincherado, llevando allí las baterías que deberían haber llevado a campo descubierto. Ellos, los rojos, son los verdaderos culpables de cuanto ocurre en Madrid, obligando a la población civil a sufrir los horrores de la guerra.

IMPRESIONES TRANSMITIDAS ESTA MAÑANA POR RADIO CLUB PORTUGUES

En todos los frentes reina la más absoluta calma.

Como dato curioso, diremos que los rojos avisaron que iban a realizar un ataque en todo el frente y pensaban hacerlo por Guipúzcoa, Victoria y Aragón. Efectivamente: en todos los frentes hicieron como si atacaran, pero todas sus tentativas fueron rechazadas, naturalmente. No era éste su principal fin, no era el de atacar toda la línea, sino que lo que pretendían era desorganizar el sector de Madrid, pero en eso fracasaron también completamente.

Ya que los marxistas hablaron de un ataque a Aragón, diremos nosotros que el jefe Sandino, que tanto hablaba sobre la toma —¡soñada!— de Zaragoza, se ha quedado mudo desde la llegada del General Ponte para mandar las fuerzas nacionales que operan en aquel sector.

Ahora, la palabra "Zaragoza" ya no se da como la de una plaza preñada conquistada, sino que en Zaragoza se piensa ya en la marcha sobre Cataluña. Por eso es que se está efectuando rápidamente la operación de constitución del "Batallón Calvo Sotelo", en el que todos los muchachos son catalanes, catalanes nacionales, catalanes que reconocen a España como a su verdadera madre. Es una columna de catalanes que pertenecen a Renovación Española. De es-

artículo en el que dice que todo el mundo sensato condena la cobardía de los rojos españoles, que han convertido a la capital de España en un campo de batalla atrincherado, llevando allí las baterías que deberían haber llevado a campo descubierto. Ellos, los rojos, son los verdaderos culpables de cuanto ocurre en Madrid, obligando a la población civil a sufrir los horrores de la guerra.

Madrid. — El Comité de Defensa de Madrid, se denominará en lo sucesivo, "Comité Delegado para la Defensa de Madrid". Para dar más eficiencia a este desgraciado Comité, se ha reducido el número de sus miembros.

Un rojo deposita en un banco francés 1.800.000 francos

Companys sale para París "Radio Jaca", a las 15:30.
Barcelona. — Un elemento rojo, que se desconoce quién es, ha depositado en un banco francés la cantidad de 1.800.000 francos.

Roma. — El Gobierno de Valencia ha nombrado su representante en la Sociedad de Naciones a Alvarez del Vayo.

Barcelona. — Mañana saldrá para París el señor Companys.

Madrid. — En la zona delimitada por el General Franco como neutral, unos 8.000 marxistas se refugian durante los duros bombardeos de la aviación nacional.

Un vapor con camiones rusos que se niega a reanudar el viaje

Había sido detenido y llevado a un puerto inglés "Radio Club Portugués", a las 2.

Londres. — El vapor "Boston", salido de Odessa con destino a Cartagena, fué detenido y llevado a un puerto inglés. Después de ser revisada su carga, se comprobó que llevaba 100 camiones rusos. Tuvo que permanecer una semana en el puerto inglés, semana que dió lugar a que se enteraran los nacionales. Como que el cargamento que llevaba no era de material de guerra, se autorizó al buque para que saliera del puerto, más aquél se negó a marchar, por temor a ser detenido por los nacionales.

Las falsedades del Comité Delegado para la Defensa de Madrid

República de "Radio C. Portugués" "Radio Club Portugués", a las 2.
Madrid. — El Comité Delegado para la Defensa de Madrid dió las siguientes noticias:

«Sin alteración de los frentes durante las últimas 24 horas. La artillería faciosa bombardeó el centro de la ciudad, localizando el fuego principalmente en las calles de Fuencarral y de Hortaleza. En el sector de Húmera, las tropas leales efectuaron un avance, haciendo retroceder al enemigo. También la aviación actuó felizmente, derribando dos aviones faciosos de la marca "Caproni".»

Todo lo que dice este comunicado, menos el principio, es completamente falso, pues las tropas nacionales que ocuparon Húmera están bien situadas y dispuestas a no retroceder ni un paso; antes bien, lo que hacen es proseguir su avance.

También han dicho los rojos que habían detenido a 32 milicianos y que todos eran alemanes e italianos. Esto también es falso, y lo dicen para dar pruebas —que se inventan— de que en las filas nacionales luchan extranjeros.

ta manera, Renovación Española dará el tributo más hermoso al valeroso José Calvo Sotelo, y por eso es que ahora, en vez de Sandino, seremos nosotros los que nombremos Zaragoza.

En cuanto al sector de Madrid, podemos estar tranquilos de que las operaciones se llevan felizmente. Están preparando ataques seguros y definitivos y, tan pronto como se tenga el resultado de los mismos, los locutores de "Radio Club Portugués" volverán a dar noticias de los victoriosos avances de los nacionales españoles.

No sabemos todavía el número exacto de los camiones que saldrán llevando un mensaje de paz de Portugal a los nacionales españoles: aquél rebasará los 200. En el convoy mandamos géneros alimenticios, medicinas, ropas de lana, material sanitario y, entre todo ello, se encuentra una ambulancia automóvil completa, que quedará en el frente de Madrid.

Es de esta manera como se afirma el cariño entre dos pueblos, España y Portugal. Ese nombre lo llevarán los españoles al lado del corazón, como un recuerdo, pues va grabado en este sitio en os jerseys de lana que les remitimos. Así es como entendemos nosotros los tratados, los pactos y las conversaciones de la paz.

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

No sé si alguna radio marxista ha hablado de mi huida a Portugal, pero aquí estoy para desmentirlo.

Los rojos dicen que 31 aparatos nuestros hicieron grandes destrozos en un bombardeo espantoso de la capital. Fueron 39 y no 31 los aparatos y puede que la próxima vez sean 60, si nos dejan alguno, puesto que hoy los marxistas anuncian la destrucción de nuestra aviación. ¡Ganas de decir tonterías!

Según dicen, el bombardeo ha producido en Madrid 150 muertos y numerosísimos heridos. Hablan también del bombardeo del aeródromo de Sevilla, en donde nos destrozaron no sé cuantos aparatos, aunque repito, yo que ni un trozo de metralla tocó a ningún avión. Nos destrozaron 75 aparatos, pudiendo huir 32. Si nos han destrozado de un golpe 75, ¿cuántos nos quedarán? Estoy seguro que, a pesar de los aparatos que nos han destruido —según ellos— no se atreverán los rojos, como no se han atrevido nunca, a oponerse a nuestra aviación cuando ésta se encuentra sobre Madrid, y sólo, cobardemente, va a bombardear poblaciones de la retaguardia, como Cádiz.

En la emisión de Madrid titulada "altavoz del frente", habló el comandante del quinto batallón comunista, muchacho que ha hecho buena carrera. Según este Castro, de triunfar nosotros, peligran Francia e Inglaterra. ¡Nunca creí que tuviéramos un poder tan extraordinario! Con tal idiofez, se ha querido meter miedo a Inglaterra y a Francia para que les proporcionen armas, aunque estas naciones obrarán como les convenga.

El Ministro de Justicia, en un discurso pronunciado ayer en Valencia, ha dicho en público a los rojos, sección de transportes, que han inutilizado más motores en unos días que los que se inutilizarían en el trabajo durante diez años, dando a entender con esto que son tan cobardes que destruyen los motores para no verse obligados a ir al frente. Después, les ha preguntado porque no trabajaban en domingo y porque hacían la semana inglesa, lo que produjo grandes protestas del público. Antes, poco trabajo, mientras que ahora harían trabajar al obrero el día entero durante toda la semana, incluso el domingo. Les critica porque no iban todos los hombres útiles a defender Madrid y les recordó que el Gobierno no tenía recursos para pagarlos, porque todo lo había gastado en armamento. No basta la simpatía, es necesario la ayuda mundial organizada. ¡Si se verán perdidos!

Los diputados ingleses hablaron por Unión Radio del salvajismo de los bombardeos nacionalistas. Tengo que repetir que hay una diferencia muy grande entre el bombardeo de ciudades abiertas y el de ciudades fortificadas y defendidas por miles de hombres, que no han tenido valor para batirse a campo abierto.

Un médico de un pueblo de Toledo ofrece a la comisión inglesa el caso de unos aviones rojos, que después de bombardear la estación del ferrocarril de dicho pueblo y una casa de obreros, echó una bomba de cien kilos a 14 hombres que estaban arando en una finca, y en vista de que no había explotado, les tiró con ametralladora, aunque afortunadamente sin consecuencias. En este pueblo asesinaron a 39 personas, después de cortarles la lengua.

Me escribe un señor que oyó la charla del desdichado Lord inglés sobre la conducta de los nacionales. La primera quincena de Julio el "través disco 51" tuvo que detenerse en el cruce de la calle de Alcalá con la de Goya, porque en medio de la calle había un señor de 60 años que acababa de ser asesinado, por sospechas de fascista. El día 24, ocho milicianos de la C.N.T., acompañados por la policía registraron la casa número 36 de la calle del General Poirier y se llevaron a un caballero de 71 años, que no tenía más delito que hacer obras de caridad. Su cadáver fué hallado dos días más tarde en el kilómetro 3 del borde de la carretera de Castellón. Este señor era mi padre. Ofrezco el caso a los parlamentarios ingleses.

El jefe del puesto de la Guardia Civil de Algarrobo, me envía unos documentos, entre los que hay una carta de un miliciano a su madre, en que le comunica que tostaron vivas a muchas personas en la iglesia y las que quedaron con vida fueron rematadas a tiros.

De Azuaga, me comunican la relación de los cadáveres exhumados en los primeros días del mes actual. En la relación figuran 66 hombres de orden y 14 frailes del vecino pueblo de Fuente-Ovejuna, en total 80 personas. El que menos, presentaba la cabeza separada del tronco, los ojos sacados, las piernas rotas y todos con detalles de ensañamiento imposibles de describir. La comisión de diputados ingleses puede visitar aquel pue-

blo y se enterará de los instintos criminales de los marxistas.

El periódico "Política" de Madrid dice que hay que acabar con la broma trágica de no intervención, para que todos los pueblos de Europa puedan ayudarles. Este periódico antes seguía la inspiración de Azaña, pero ahora no lo parece ya que elogia a Alvarez del Vayo del que Manolita dice que es una perfecta inutilidad.

El Jefe del Gobierno francés, resumiendo el debate de hace algunos días en la Cámara francesa, dijo que Francia está interesada para que en España exista un Gobierno fuerte independiente. A juzgar por estas manifestaciones, Blum sería partidario nuestro, porque nunca tendría nuestro país más independencia y dignidad que gobernado por el General Franco y por los hombres que escoja para ayudarlo en la gobernación del país. Dijo también Blum que un Gobierno nacional es un peligro para Francia. En todo caso, será enemigo del frente popular francés, que no es Francia ni mucho menos.

Un diputado que intervino en el debate dijo que en España se encontraban 29.000 rusos luchando al lado de los rojos y 25.000 franceses. Así es como Francia respeta la neutralidad, dejando pasar rusos por su territorio y enrolar súbditos franceses en el Ejército rojo. Según parece un grupo de rusos fué al Ministerio de la Guerra para pedir el pasaporte para volver a su país, pero enterado el Jefe ruso los castigó severamente.

Un periódico francés dice que han llegado a Barcelona 6 aparatos Potez de bombardeo, y dá cuenta detallada de otros suministros de armas a los rojos españoles. Dice que le comunican de Marsella que un vapor noruego embarcó una partida de material de guerra destinada a Méjico, aunque todo el mundo sabía que va dirigido a un puerto rojo español, Alicante probablemente. El mismo periódico publica también la orden del Prefecto dada a los guardias franceses de dejar paso libre a los coches que conducían el material.

Tengo que ocuparme de Azaña y entonar el "yo pecador", pues hasta ahora lo había juzgado mal. Como dicen que la cara es el espejo del alma, con las verrugas que tiene, había supuesto cosas malas, pero me consta que se encuentra en una situación terrible y en un estado de histerismo que dá lástima. Se pasea solo, taciturno; se mesa los cabellos y lanza gritos estridentes. Vé sangre por todas partes y dice a los íntimos con quienes tiene ocasión de hablar que se encuentra prisionero de los marxistas, lo mismo que en el año 34 lo estaba en el "Uruguay". Hasta tal punto se encuentra aislado que no se enteraba de nada, hasta el punto de que se enteró de la ruptura con Portugal por un periódico francés. Hace pocos días recibió la visita del Consejero Fábregas a quien le acompañaba un directivo de la C.N.T. conocido por Martinet, quienes le dieron 48 horas de plazo para que entrasen en el Gobierno los anarquistas y comunistas, amenazándole con fusilarle si no accedía. Quería dimitir pero no le dejaron. Rivas Cherif, su cuñado, le disuadió porque dijo que caería sobre él toda la responsabilidad si se perdía la guerra. No le enteran de ningún hecho de armas.

Mañana hablaré de mi amigo Miaja y Fernando de los Ríos. Por hoy lo único que tengo que decir es que Pelayo bien, dánosle hoy y Espartero, tiempo magnífico, estupendo.

Hemos derribado dos Ratas. Si vosotros no los habéis bautizado de otra manera ya sabéis el nombre.

El General lee las noticias oficiales que podrá ver el lector en otra sección y termina cediendo la palabra a un capitán que lee la lista de donativos.

FRONTON BALEAR



Mañana, martes, día 8 de Diciembre
Tarde a las 4 y media
IRIONDO II — TRECET
contra
MENDIA — SOLOZABAL
ZULAICA — IRIONDO
contra
SATUR — LOYOLA
Y QUINIELAS AMERICANAS
Jueves próximo, grandes partidos y quinielas americanas.

Dr. MUÑOZ
JEFE PROVINCIAL DE
PUERICULTURA
Enfermedades de los niños
Sindicato, 195 De 11 a 2